



NUESTRO AUXILIO

BERCADD.

LIBRERIA S. J. 1876

Página literaria

HIDALGO Y POETA
AUTORRETRATO

Soy, lector, un hidalgo aventurero
de los pocos que restan en mi villa,
cuyo empaque gentil nunca se humilla
ni sabe de saludos su sombrero.

De mi cinto pendiente, el noble acero
empavece la indómita cuadrilla;
y orgulloso me río, mi perilla
manoseando de recio mosquetero.

Monto alazán que al viento desafia;
tengo una capa roja, una pistola,
melena altiva y ojos que un día

fijáronse en el cielo soñador,
con la genia locura, con la sola
ilusión del eterno rimador.

ANDRÉS CASASNOVAS MARQUÉS.

Febrero, 1927.



Concurso histórico-literario-religioso para conmemorar las

BODAS EPISCOPALES DE NUESTRO EXCMO. PRELADO

La Unión de Antiguos Alumnos Salesianos de Menorca, siempre solicita en no despreciar ninguna ocasión propicia para realizar los gloriosos títulos con que la Iglesia Católica se ha hecho acreedora al amor de Menorca, por haber sido en todo momento la *Madre y Tutora* de nuestra vida e incremento social, ha acordado solemnizar de una manera especial la feliz ocurrencia de las *Bodas de Plata Episcopales* de nuestro amadísimo Pastor, animando a las doradas plumas de nuestros vates y escritores, esparcidos en todos los ámbitos de nuestra Diócesis, a dedicar sus mejores rimas a la Santa Religión Católica, celebrando al efecto un *Concurso histórico y literario*, exclusivamente religioso. Además del gran realce que se dará a nuestras letras patrias, tales creaciones constituirán fragmentos esparcidos de la historia de nuestra fé, recuerdos que nuestra Unión procurará reunir para formar los primeros capí-

tulos de la *Historia Eclesiástica de Menorca*. Este es nuestro ideal con el presente concurso, cuyo éxito esperamos de la bendición de nuestro amadísimo señor Obispo, Excmo. Sr. Lic. don Juan Torres y Ribas, cuyo anillo pastoral besamos reverentes.

MIGUEL MERCADAL,
Presidente.

Temas del Concurso

Prosa

- 1.º Estudio histórico sobre la Catedral de Menorca.
- 2.º La sede Menorquina: enumeración de sus Prelados y brevísimos rasgos biográficos.
- 3.º Instituciones y órdenes religiosas en Menorca. Su influencia en la vida religiosa y social de la Isla; recompensas y vicisitudes sufridas por las mismas.
- 4.º Héroes y personajes distinguidos del Clero Menorquín.
- 5.º Conveniencia y necesidad de la Sede Episcopal Menorquina.
- 6.º Vida religiosa y obras

más salientes llevadas a cabo durante el Episcopado del actual Prelado.

7.º Comentarios a una de las Pastorales de nuestro Exmo. señor Obispo presente.

Parte Poética

1.º La reconquista de Menorca por Alfonso III.

2.º A San Antonio Abad, Patrono de la Diócesis.

3.º A Nuestra Señora de Monte-Toro, Patrona de nuestra Isla.

4.º A María Auxiliadora, Protectora de Menorca, a quien se consagró la Isla.

5.º A nuestro Exmo. Prelado en sus Bodas de Plata Episcopales.

Condiciones

1.ª Pueden tomar parte en él únicamente los escritores pertenecientes a la Diócesis de Menorca.

2.ª Las composiciones deben estar redactadas en lengua española, permitiéndose la regional para los temas poéticos.

3.ª Para su mejor inteligencia deben estar escritos a máquina, o con letra corriente lo más clara posible, sin correcciones ni citas, que dificulten la expedita lectura del mismo.

4.ª Cada escrito llevará un lema especial, (además del título) el cual deberá estar repetido en el exterior de un sobre cerrado, que contenga en su interior el nombre, apellidos, y domicilio del autor.

5.ª Todo deberá remitirse en un sobre grande cerrado al «Señor Secretario del Concurso histórico-literario, Colegio Salesiano, Ciudadela» antes del día 15 de Julio del presente año.

6.º El tribunal censor se anunciará con anticipación, y proclamará los premiados en la *grandiosa velada* que se hará el día 12 del próximo octubre, fecha precisa de las Bodas de Plata festejadas.

7.º Cada tema tendrá tres premios y otros tantos *accessits*, consistentes en valiosos regalos y hermosísimos diplomas.

En nuestro Santuario

Noticias

Cooperó en gran manera a la solemnidad del día 24 la circunstancia de hacerse en este Santuario durante el mes de enero la exposición Eucarística diaria. En dicho día se distinguió dicho acto por su solemnidad, haciendo guardia de honor al Santísimo un buen número de miembros de la Archicofradía y de la Compañía del Santísimo del Colegio.

— Los días 27, 28 y 29 se celebró el triduo de preparación para la fiesta de San Francisco de Sales, Patrono de la Congregación Salesiana con gran solemnidad, distinguiéndose el último día con el canto de Vísperas solemnes.

— El día 30 se celebró dicha Fiesta Patronal, con misa de comunión y oficio solemne, con otros detalles anotados en otra parte de este mismo número.

—En este mes se han cantado varias salves y un Te Deum por favores recibidos de María Auxiliadora.

Cultos

FEBRERO, 24. — Conmemoración mensual de María Auxiliadora. En la misa de 5 y media se hará la meditación acostumbrada, rezándose el rosario en la de 7 y media. Por la tarde, a las 6, empezará el ejercicio propio del día, con plática, ofrecimiento, bendición y salve solemne.

MARZO, 2 — Miércoles de ceniza. Se celebrará una misa a las 9 y media, durante la cual se bendecirá y se impondrá la Santa Ceniza.

Día 4. — Primer viernes de mes. — En este día se hará el Ejercicio de la buena muerte. Durante la misa de 5 y media se hará la meditación sobre los novísimos, siguiendo las oraciones para el ejercicio de la buena muerte, que se repetirán en la misa de 7 y media, que será ante el Santísimo expuesto. Por la tarde, a las 6, se hará el piadoso ejercicio del Vía-Crucis, al que seguirá la Hora Santa de 6 y media a 7 y media.

—El Ejercicio del Vía-Crucis continuará en todos los viernes de Cuaresma, a las 6 de la tarde.

—Además en los domingos de marzo hasta el día 19 continuará el ejercicio en honor a San José.

Día 19. — Festividad de San José. En este día la sección de Antiguos Alumnos que la tiene por Titular y Modelo celebrará una gran fiesta, con los cultos propios de las mayores solemnidades, según se anunciará oportunamente.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria. — Los días 24 de febrero y 4 de marzo, haciendo el Ejercicio de la B. M.

Gracia de María Auxiliadora

Me hallaba en una crítica circunstancia cuando me acordé de María Auxiliadora. A Ella acudí llena de confianza en su protección con varias promesas. La piadosa Madre escuchó mis ruegos, por lo cual además de las varias limosnas que deposité en su capillo, publico e favor para animar a todos a acudir con confianza al poder y bondad de tan tierna Protectora. — **EVARISTA TRIAY.**

Ciudadela, febrero. 1927.

Recordamos a los que deseen publicar algún favor de María Auxiliadora en las hojitas del próximo mayo, que ya pueden enviarlos al Colegio Salesiano con anticipación.

CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

Conferencias.

Continuando el iniciado ciclo las dieron, en los días 26 del pasado y 9 del presente mes, el M. I. Dr. D. Sebastián Juan Sampol de Palós, Arcipreste y Vicario General, y el Reverendo D. Juan González, S. S., Profesor de Historia Natural del Colegio. La primera se desarrolló sobre el tema: «Concepto de la Poesía». Con exactitud y profusión de detalle estudió el docto conferenciante la poesía en su verdadera, en su suprema y única significación; la presentó como alta encarnación de la Belleza, que es lo Bueno; la explicó tal como la siente, tal como es. No la recreación o el falseamiento; sino lo que debiera ser: la personificación de lo Sublime, el desligamiento de lo humano, de la terrenal. Y así, en largas exposiciones,

presentó todo el bellissimo asunto. Fué ésta una peroración importantísima y brillante, como sabe hacerlas el inspirado poeta. La segunda, dada por el referido Padre González, trató sobre el tema: «Génesis geológica, estado actual y porvenir de la tierra». Esta conferencia fué de carácter científico. Acerca de ella dijo la prensa local: «fué una parte muy interesante de la Geología científica. Distribuyó su disertación en los tres puntos siguientes: Origen de la tierra y sus transformaciones en los tiempos prehistóricos; edad de nuestro planeta, vida natural que le resta al mismo. Con estilo límpido, castizo, elegante y claro desarrolló de un modo admirable las tres fases de su Conferencia. Se extendió en largas consideraciones, aduciendo para demostrar sus asertos el testimonio de importantes sabios, entre ellos Laplace. Terminó, en la última fase, con las palabras que pronunciara el Creador sentenciando al hombre que pecara: «Volverás a la tierra de la que fuiste sacado». Es esta conferencia de gran valor y por ella fué el disertante muy aplaudido.

La Fiesta de San Antonio.

Esta «Unión» se adherió y asistió a los actos cívico religiosos que la ciudad celebró el 17 en honor del Santo Patrono de Menorca. Pero quiso festejar particularmente este día con una velada lírico-dramática que tuvo lugar a las cinco de la tarde según anunciárase. De la reseña de dicha velada publicada por su corresponsal en ésta, en «El Bien Público» de Mahón, extractamos: «La velada consistió en un discurso de introducción y dedicación por el Consiliario don Gustavo M.^a Más, Director del Colegio. Trató sobre «Las fiestas Patronales, ayer y hoy.» «El culto disertante lo puso de relieve en unas breves cuartillas muy

bien escritas y recitadas.» «Su peroración acertada y brillante fué objeto de generales elogios.» «A continuación el Sr. Mercadal (L.) recitó con la gracia que le distingue «Tragedia». «Siguió la representación de «El Cuarto Mandamiento», y terminó con el estreno de «¡A la deriva!» poema dramático en un acto y prólogo.» Acerca de éste suprimo inmerecidos elogios y agradezco cordialmente a los señores Allés J., Mercadal L., Serra A., Mercadal A y Portella J., la interpretación brillantísima, pues a ellos debo dieran vida a mis deleznable versos. La velada resultó superior, siendo muchísima la concurrencia.

Junta directiva.

Reunióse ésta en sesión ordinaria el día 6 del actual al objeto de tratar sobre varios importantes asuntos referentes a la «Unión». Asistieron a ella todos sus miembros. Abierta la sesión, y leída y aprobada que fué el acta anterior, el Sr. Tesorero da cuenta del estado actual de caja. Satisfactoriamente, se ve cumplido lo acordado en la anterior sesión. Planteado el asunto sobre las suscripciones a «Don Bosco en España» se verá si quiere encargarse de ello el cobrador actual; los directivos se ofrecen para ayudar en este asunto. De encargarse el cobrador queda dicho casi solucionado. Se encarga de hablarle el Sr. Tesorero. El Sr. Consiliario lee una carta que le dirige el Inspector de la región y otra que el Presidente nacional dirige al de esta «Unión» sobre el próximo Congreso de las Juventudes Católicas. En su vista se acordó adherirse a dicho Congreso y mandar una cantidad en metálico, inscribiéndose la «Unión» como socio protector. Queda encargado de redactar la adhesión el que suscribe. Da cuenta el señor Consiliario de los éxitos obtenidos

con las fiestas celebradas, de San Antonio Abad y San Francisco de Sales. Se determina arreglar la biblioteca y celebrar Junta General el día 20 del actual. Y se levanta la sesión.

Reunión Extraordinaria.

Con asistencia del P. Viñas se celebró la Junta Extraordinaria anunciada para el día 2. Habló el Consiliario a la numerosa concurrencia — no sería menor de doscientos el número de Antiguos Alumnos congregados — diciendo que el objeto del presente acto era para oír al Padre Viñas. Este tomó la palabra agradeciendo las frases del buen Director, y habló largo tiempo. Su peroración tuvo por objeto el hacernos patente unas palabras que le encargara nos dijera el señor Obispo: «Que fuéramos católicos prácticos; sin respetos humanos, sin temores, abiertamente.» Se extendió en larga e interesante peroración. Y terminó invitando a formar una Comisión para que fuera al Palacio Episcopal a felicitar al Sr. Obispo que en dicho día comenzaba sus bodas de plata episcopales. Pero los presentes se levantaron en masa y todos juntos nos dirigimos a dicho Palacio, precedidos del propio Padre. Allí éste expresó en unas pocas palabras el sentir de todos y pidió la Bendición. El Sr. Obispo emocionadísimo nos dirigió sentidas frases inspiradas por su paternal cariño y nos bendijo. El acto fué más que emocionante y el buen Pastor casi lloraba de gozo y de dicha. No podía desearse mejor final a esta Junta Extraordinaria.

Comunión mensual.

La acostumbrada comunión mensual tendrá lugar, este mes, el día 27. Cada vez se ve este acto ejemplarísimo más y más concurrido. Esperamos no lo será menos este mes.

Nuevos socios.

En la sesión celebrada el día 6 fueron admitidos como socios los señores que se siguen: D. Bartolomé Camps Bagur, D. Pablo Capella Femenías, D. Miguel Camps y D. José Piqué de Vall.

ANDRÉS CASASNOVAS MARQUÉS.
Secretario.

Para los niños

EL QUE A FIERRO MATA, A FIERRO MUERE

I

LOS DOS HERMANOS

Ya se había puesto el Sol. La madre inquieta decía a sus seis chiquillos: Hijos míos, esta tardanza de vuestro padre, me va preocupando. Está todavía convaleciente y temo que el relente cuando menos le perjudique en extremo

—Ya no tardará mucho, respondió el mayorcito. Alguien le habrá entretenido; pronto llegará, quede tranquila, pues no veo ningún peligro en su excursión. Los ánimos están sosegados hace días, y el mulo es tan pacífico que aunque las fuerzas de padre sean pocas, le sobran todavía para dominar al bicho.

—Dios lo quiera; que todo salga como tú aseguras.

Pero se hizo de noche y mi buen hombre no regresaba de su primera visita, a sus fincas más cercanas, después de una larga y difícil enfermedad.

Dieron las ocho de la noche y nada, el amo no volvía. Los criados y jornaleros habían todos regresado de sus faenas y ninguno daba noticias de él.

Y el reloj señalaba ya las nueve y la pobre mujer desazonada, casi sin saber lo que se hacía, se echó a la calle cuando en aquel momento el perro agitado y gimiendo se arrojaba a sus plantas.

—¿Qué significa esto, Leal? preguntaba espantada la mujer al animal como si éste le supiera responder.

Y en efecto, el perro le respondió con un aullido, con un salto brusco y una desesperada carrera hacia las afueras de la población.

Los criados no necesitaron más, pues por la dirección del perro adivinaron la finca en que debía haber quedado el amo.

Aprestados faroles, palos y cuerdas por lo que pudiera ocurrir, salen al campo y ¡oh terrible escena! En el suelo tendido, hallaron, no un hombre, porque allí no había trazas de hombre; aquello era un girón, un harapo ensangrentado... y acurrucado a su lado el perro Leal. El mulo estaba atado a un árbol.

Al hacerle la autopsia le reconocieron once heridas todas mortales...

Pocos días después la esposa del muerto encontró en la calle a un hombre con el ala del sombrero muy caída hacia el rostro. La mujer lo detuvo preguntándole: Adónde vas, cuñado?

¡Phs! contestó el interpelado, ¿adónde quieres que vaya? a ninguna parte.

¿Cómo?, le respondió la señora; han muerto a tu hermano y no buscas al asesino?

¿Y dónde le voy a encontrar? preguntó el cuñado.

Donde? le replicó la mujer, ¡aquí! Y levantando el ala del sombrero le dio una palmada en la frente repitiendo: Aquí está el asesino de tu hermano.

Este hombre no estuvo muchos días detenido. Pero todo el lugar susurraba que era el matador de su hermano.

Una misma cuna les había mecido, eran gemelos; en una misma escuela se habían educado; pero lo que uno había recibido en robustez muscular y en natural rusticidad, habíalo trocado el otro en delicadeza de formas, en despejo e ingenio, de tal modo que todo el vecindario le quería y consultaba; era como el árbitro de aquellos contornos. El hermano no podía pasar por esas.

El hecho es histórico y no es ni único, ni raro, ni en rigor extraño si quitamos de nuestro pecho el temor de Dios.

¿No habéis observado, amiguitos míos, el cambio que todas las cosas del sagrado templo han sufrido desde hace unos días?

El ministro del Señor, visteisle el domingo con vestiduras moradas omitiendo las exclamaciones de júbilo; los altares desnudos de sus galas.

Es que la Iglesia personificando un drama muy sangriento que en breve va a desarrollarse, va ya vistiendo de luto y penitencia y unge su cabeza nada menos que con ceniza.

Ahora observad como la imitan sus hijos: vedles por las calles también trocados los vestidos de personas con el de fieras hasta: haciendo coro a las que crucifican a Jesucristo. Y como a éste ya no le pueden tapar la cara, se cubren ellos el rostro, abominando de las apariencias de hombre y esperando así eximirse del fiero latigazo que como a los hijos de Israel les ha de caer un día.

¡Son las Máscaras!—J. M.

(Continuará).

Enero en el Colegio

Los días 1 y 2 fueron destinados para festejar al glo-

rioso Patrón de la juventud, S. Luis Gonzaga en el fausto centenario de su canonización: omitimos sus detalles por haberlos anticipado nuestro número anterior.

El día 6 trascurrió muy triste, al notar la ausencia de los Reyes Magos. Se ve que hicimos alguna trastada y nos castigaron los Reyes privándonos de sus obsequios especiales, aunque en el teatrillo no faltaron sorpresas... menos mal.

El día 17 se celebró en toda la ciudad la fiesta de S. Antonio, Patrono de la diócesis, fiesta que también tuvo su repercusión en el Colegio. Los cultos religiosos en su punto, aunque no hubo oficio solemne para acumular dicha función en la Santa Iglesia Catedral. Por la tarde los Antiguos Alumnos nos divertieron la mar con una preciosísima velada. Todo salió muy bien y nos gustó... que ya es mucho... agradar a los niños pequeños y grandes. El Sr. Director en su discurso nos explicó como se honran hoy día a los Santos Patronos de los pueblos: fuera de las iglesias, con bailes, diversiones malas, jaleo por las calles con sus correspondientes borracheras, insultos, etc., etc... todo lo contrario de antaño ¡qué lástima! La banda estuvo no en su punto, sino en otro más elevado de otras veces, adelante a ojos vistas, según oímos a bocas autorizadas correspondientes a oídos de igual calidad. La Compañía dramática «Domingo Savio» se lució como nunca con la representación del cuadro «El Cuarto Mandamiento»; y la otra sección de antiguos alumnos, viejos artistas, realizaron con su insuperable declamación y presentación el preciosísimo cuadro «¡A la deriva!» original del Secretario de la Unión de antiguos alumnos salesianos don Andrés

Casasnovas, escritor cada vez más conocido y perfectamente retratado en dicho poema: el mérito literario de la obra supera al dramático, digno reflejo del alma española en su edad de oro: el último piropillo para el señor L. Mercadal, siempre festivo, con su poesía alegre y cómica vestida de serio.

El día 23 no olvidamos a nuestro gloriosísimo Rey, S. M. Alfonso XIII. Ofrecimos por su salud y conservación una comunión muy fervorosa, pidiendo a Nuestro Señor que nos lo conserve por muchísimos años. Por la tarde en el teatrillo, como en años anteriores le dedicamos nuestros más sinceros recuerdos. Lástima que coincidió el día en domingo... que si llega a ser día de clase, lo convertíamos en festivo... pues, no, ¡con lo que le queremos!...

El día 29 vigilia de la gran fiesta de San Francisco de Sales, Patrono de nuestro Colegio y de toda la Congregación Salesiana, fué día de jaleo y animación. La mañana transcurrió muy pacífica: pero a la una del medio día, al enterarnos de la llegada del P. Viñas, del cual oíamos hablar continuamente y por todas partes, se armó la gorda: autos, banda, gritos, aplausos, hubo de todo menos clase. Llegó cerca de las dos, después de los vivas y saludos de rúbrica, entramos en el Santuario y se cantó una salve... y nada más en toda la tarde. Al oscurecer se cantaron Vísperas solemnes.

Otro triunfo en este día para el Colegio Salesiano: terminaron su carrera de bachiller, obteniendo su flamante título los alumnos Sebastián Moll Campins, Jaime Mayans Bagur, Bartolomé Gornés Soliveras, Gabriel Gelabert Vivó y Rafael López Marqués. A todos y familias la más cordial, cariñosa y entusiasta enhorabuena de-

seándoles nuevos triunfos en su nueva carrera.

El día 30 fué el señalado para la gran fiesta. A las 6 empezaba la primera misa en el Santuario, mientras la banda, desafiando el frío, tocaba diana por las calles hasta las 7 y media, hora en que el Rdo. Sr. D. Bartolomé Coll, Beneficiado de esta S. I. C. empezaba la misa de comunión general; y que fué general en toda la extensión de la palabra: señores cooperadores, cooperadoras, antiguos alumnos, y nosotros... ¡todo lleno!... A las 10 y media el P. Viñas subía al altar para comenzar el oficio solemne, solemnísimamente, durante el cual el Dr. Manuel Moll, Notario Eclesiástico y Profesor del Seminario tejió admirablemente una hermosísima corona de alabanzas al gran Patrono de la Congregación salesiana. La Escolanía con su orquesta nunca había estado tan sublime en la interpretación de la grandiosa partitura del Mtro. Ribera: y con ésto terminó la mañana. La tarde empezó con un banquete con que algunos antiguos alumnos del P. Viñas le obsequiaron, haciendo honor a un apetitoso menú, que vimos pasar con envidia ante nuestros ojos: durante el mismo la orquesta del Colegio distrajo los ánimos. Pero el punto culminante de la fiesta fué la *Conferencia Salesiana*, dada por el mismo P. Viñas. La iglesia de S. Agustín estaba materialmente llena, como nunca la habíamos visto: en el presbiterio una numerosa e ilustre Presidencia, en cuyo centro estaba el Ilmo. Vicario General, Dr. Sebastian Juan, Arcipreste, en representación de nuestro amadísimo Prelado y el Exmo. Sr. Alcalde, presenciaba y realizaba el acto. El simpático Conferenciante habló de

la Congregación Salesiana en Ciudadela, recordando fechas remotas y felices, que los hombres de hoy saboreaban con fruición por ser detalles de niños y jóvenes de ayer: la colecta distrajo los ánimos y la Bendición Eucarística recompensó los sacrificios de los buenos cooperadores. Y no terminó aquí la fiesta: los antiguos artistas quisieron volver a las tablas a hacer recordar al P. Viñas aquellos días, aquellas veladas, aquellos momentos de santa expansión que tan felices se pasaban con el verdaderamente amigo de los antiguos alumnos; y así representaron el drama «San Hermenegildo», con aquella grandiosidad, con aquel primor, con aquella juventud de antaño, con aquel gusto, y precisamente aquel dramazo, monumento de añejas alegrías y triunfos, que reverdecían con la seriedad de los representantes y la sonrisa del P. Viñas... a las doce desfilaba el numerosísimo público, que aplaudió frenéticamente... y con razón.—N.

¡Alerta!

El día de S. José, 19 de marzo próximo, el popular y ¡desconocido! P. Viñas celebrará las *Bodas de Plata* de su ordenación sacerdotal. ¡Fecha felicísima! ¡Veinticinco años de ministerio sagrado! de los cuales siete fueron consagrados al bien de Ciudadela. En Sarriá se preparan fiestas extraordinarias, (como es natural) al director y Padre de aquella numerosísima familia, a las que concurrirán con obsequios todos los Colegios salesianos que han participado de su paternidad... Y Ciudadela?... Cooperadores, cooperadoras, archicofrades, antiguos alumnos, pronto hablaremos de ello...

CUADRO DE HONOR

Preparatoria

- 1 Pedro Torres.
- 2 Paulino Gener.
- 3 Rogelio Sastre.
- 4 Conrado Lluch.
- 5 Juan Anglada.
- 6 Juan Mascaró.
- 7 Guillermo Coll.
- 8 Francisco Serra.
- 9 José Alcina.
- 10 Antonio Moll.

Clase 1.ª Elemental

- 1 Juan Orell.
- 2 Paulino Arguimbau.
- 3 Sebastián Marqués.
- 4 Onofre Sureda F.
- 5 Pedro Calafell.
- 6 Antonio Gomila.
- 7 Domingo Seguí.
- 8 Adolfo Amorós.

Clase Segunda

- 1 José Liz.
- 2 José Truyol.
- 3 Gabriel Salord.
- 4 Javier Vinent.

Clase Tercera

- 1 Pablo Capó.
- 2 Miguel Anglada.
- 3 Miguel Guitart.
- 4 Gabriel Moll.
- 5 Miguel Casanovas.
- 6 Miguel Pons.
- 7 Guillermo Lluch.

- 8 Antonio Bosch.
- 9 Andrés Anglada.
- 10 Antonio Juaneda.
- 11 Rafael Hernandez.

Clase Cuarta

- 1 Juan Portella.
- 2 Juan Moll.
- 3 José M.ª Goñalons.
- 4 José Pons F.
- 5 Bartolomé Carles.
- 6 José Anglada.
- 7 José Florit A.

Comercio

- 1 José M.ª Seguí.
- 2 José Quintana.
- 3 Lorenzo Pallicer.
- 4 Miguel Franco.
- 5 Bartolomé Piris.

Bachillerato Elemental

Segundo Curso

- 1 José Mayans C.

Cuarto Curso

- 1 Francisco Forcada.
- 2 Rafael Franco.
- 3 Jaime Guitart.
- 4 Francisco Pallicer.

Bachillerato Universitario

Curso común

- 1 Jaime Mayans.
- 2 Antonio Mesquida.



Prensa Salesiana llegada a nuestro Colegio

Boletín Salesiano.—Turín.—Italia.
Don Bosco en España.—Cadiz.
Lecturas Católicas.—Sarriá.—Barcelona.
Juventud Misionera.—Turín.—Italia.
Eco de María Auxiliadora.—Sevilla.
El Mensajero de María Auxiliadora.—Gerona.
El Ven. Besco y el Tibidabo.—Sarriá.—Barcelona.
El Oratorio Festivo.—Sarriá.—Barcelona.
Auxilio de los Cristianos.—Alicante.
Eco Salesiano.—Baracaldo.—Bilbao.
Juventud Salesiana.—Mataró.—Barcelona.
La Verdad.—Boca.—Buenos Aires.
Albores.—Almagro.—Buenos Aires.
La Unión.—Bernal.—Argentina.
La Virgen de D. Bosco.—Rodeo del Medio.—Argentina.
Ayer y hoy.—México.
Oratorio Festivo de S. Miguel.—Orihuela.—Alicante.
María Auxiliadora en Orihuela.—Alicante.
Revista de la Obra del V. Juan Bosco.—Coruña.
Archicofradía de María Auxiliadora.—Carmona.—Sevilla.
Vida Escolar.—Santander.
O pequeno Mensageiro.—Matto-Grosso.—Brasil.
Nuestro Auxilio.—Cadiz.
Auras Salesianas.—Barcelona.



NUESTRO AUXILIO

HOJITA MENSUAL

Sr. _____

Biblioteca Pública
de

MAHÓN.

